

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Juéves, 24 de Febrero de 1898

Año XXVII. Núm. 7.416

REVISTA DE PARÍS

Sigue el asunto de Zola escitando las pasiones de los parisienses, por lo cual me es punto menos que imposible dejar de dedicarle la mayor parte de esta Revista (en tanto grado absorbe la atención y perturba los ánimos y las conciencias! Sin tocar para nada la política ni las candentes cuestiones suscitadas por estos debates, encuéntrase á su alrededor cosecha abundante de observaciones curiosas y pintorescas. Jamás ningún proceso ni causa célebre presentó este espectáculo extraordinario ni provocó tan enorme agitación como el asunto de Zola, dimanando de él una profunda inquietud que se siente no solo en la vida mundana sino también en los negocios de toda especie. Inquietudes graves brotan en todas partes y el comercio todo empieza á espantarse ante la calma que se advierte en todas las transacciones de París, lo propio en las grandes empresas que en el movimiento de las industrias de lujo. La inquietud se halla en todo y en todos; nadie adivina á donde se va y cada hijo de vecino se porta como si estuviese en presencia de una calamidad pública.

Lo es en efecto este singular proceso que lleva á todas las casas, á todas las clases sociales, á las mismas familias discordias, discusiones y querellas. Lo repito, nunca un proceso de esta índole tuvo tanto eco en todo el país ni siquiera en la sola capital. Cada día sábense nuevos desafíos por causa de las vistas en que se han prodigado las injurias y en que ha habido palos y puñaladas. Estos desafíos, encarnizados por parte de cada adversario, no terminan sin heridas graves ó por lo menos arañazos en la mano, en el dedo pulgar ó en el meñique, después de lo cual y tras de haberse declarado el honor satisfecho, se reconcilian los adversarios cabe una mesa bien servida.

¡Qué aspecto raro y escandaloso al par que divertido, ofrecen aquellas vistas! Grita el público, murmura, ríe, se enfada, aplaude y silba como si se hallase en el teatro ante un drama que se desarrollara á su vista con el incitante atractivo de lo imprevisto. A medida que avanzan los debates, se encienden más y más los ánimos y los cerebros se escitan. A las injurias y á las amenazas síguense fatalmente los trompazos y borrazos. Al aparecer un testigo que tenga un nombre ilustre, célebre ó simplemente conocido, nótanse en el patio y en la inmensa escalera del Palacio de Justicia, en el bulevar y calles afluyentes, manifestaciones violentas de la muchedumbre, gritos, imprecaciones y ovaciones, degenerando todo en tumulto y en riñas, con frecuencia sangrientas y con dificultad reprimidas por la policía y los guardias municipales.

El héroe de esta función es el famo-

sísimo Zola, el célebre escritor, el «animoso justiciero», como le llaman sus partidarios apoyados por los judíos prontos á aclamarlo. Hasta, según se cuenta, al concluirse una de las audiencias más movidas, apareció un gigantesco ramo de rosas, del que pendía, sujeta por una flamante cinta, una carla de una dama perteneciente á lo más elevado del mundo israelita. Este perfumado testimonio de admiración no pudo, sin embargo, llegar directamente á quien iba destinado, sino que fué preciso mandarlo á su casa, donde el favorecido aspiraría su aroma, tras de haber escapado, no sin dificultades, del peligro de ser sacado del coche, arrastrado por los contados mechones de pelo que le quedan y arrojado al Sena por manifestantes en quienes despertó cólera indescriptible el odioso papel que está desempeñando el supuesto justiciero.

Espectáculo extraordinario é inolvidable es el de estas tumultuosas audiencias. Un barril de sardinas no llega á dar idea exacta de aquella compacta multitud que respira fatigosamente por el calor, los miasmas y las emociones que la combaten. Los más ágiles se encaraman á las chimeneas y otros á las ventanas, formando racimos de carne humana. Los abogados con sus togas, muchas alquiladas, parecen rebañíos de negros corderos. Como el bello sexo no quiere renunciar á su proverbial curiosidad, un pequeño grupo de señoras con elegantes «toilettes» proporciona una nota alegre al conjunto sobrado sombrío de aquel mar de cabezas masculinas. ¿Por dónde entraron? ¿Por qué favor extraordinario han logrado penetrar en la sala? ¡Misterio profundo! En este grupo se ve á Mme. Zola, que ha querido asociarse á los disgustos, como se asoció á la gloria, de su esposo.

En aquel abigarrado grupo se descubren médicos célebres, alienistas sin duda, novelistas, literatos de todas clases, académicos, actores de renombre, que acuden probablemente para estudiar la fisonomía y los gestos de los testigos, del acusado Zola, de los abogados defensores, del presidente y de los jurados. Todos hallarán abundante cosecha de observaciones curiosas en este desfile, en el que pasan uno tras otro oficiales y jefes, generales, diputados, hombres de Estado, periodistas conocidos, ex-ministros y hasta un ex-presidente de la república, M. Casimiro Perrier, que ha declarado lisamente diciendo que es solo un simple ciudadano. No he de olvidarme tampoco del grupo compacto de las ovejas de Israel, que se dán á conocer por su tipo, por la característica nariz, así como igualmente por el olor particular que de semejantes gentes se desprende cuando están reunidas en número algo considerable.

Más, la figura que sobresale entre todas es la del acusado Zola, con su cabeza y barba hirsutas y el lente, que no abandona nunca. Subido en este inesperado pedestal, no desperdicia la menor ocasión de procurarse un reclamo monstruo en favor de la operación que ha emprendido bajo la máscara de los grandes sentimientos de justicia. En la última vista sacó la oreja de un modo evidéntísimo en un incidente. Puesto en comparación con oficiales que habían vertido su sangre en los campos de batalla, mientras él se encontraba muy tranquilo, dió esta épica respuesta: «El general ha podido ganar batallas; yo he alcanzado victorias. Con mis obras he extendido á todas las partes del mundo el renombre de la lengua francesa: «Lego á la posteridad los nombres del general de Pellieux y de M. Zola: ella escogerá.» El general, hombre de talento, acogió estas palabras con una sonrisa de una ironía cruel.

Como, según he dicho, el famoso proceso repercute en todas partes, los bailes, las grandes comidas y las reuniones del gran mundo son rarisimas en esta temporada en que abundan. Si las reuniones languidecen, si la alta sociedad se marcha á Niza ó permanece oculta en París, en desquite no falta gente en los teatros y cada noche se ven llenos de espectadores los «Cabarets artistiques» y las salas donde se representan las producciones en boga. Tal afán parece experimentarse á fin de sacudir el malestar universal, que nunca se ha visto al público divertirse tanto en las representaciones teatrales y nunca las mujeres han mostrado mayor coquetería en sus vestidos claros, elegantísimos, en los sombreros cubiertos de flores, de tul y de lentejuelas, en los corpiños escotados, lujo antes circunscrito á la Opera, Opera-Cómica y Comedia Francesa exclusivamente, y esto aun en las noches brillantes del abono. El poético «Cyrano de Bergerac» de M. Rostand proporciona excelentes entradas, hallándose tomadas todas las localidades por un mes. Mas de treinta mil ejemplares se han vendido de este drama, cosa rara fuera de las grandes obras de la literatura poética. La comedia de Variedades «Le nouveau jeu», de la que dije algo, ha hecho reír muchísimo y lleva camino de alcanzar la centésima representación. El nuevo sistema de decoraciones giratorias ha ido muy bien, suprimiéndose casi los entreactos, y no entorpeciendo la marcha de la acción. Analizar esta comedia es asunto imposible. Consiste en una serie de locuras de un cómico irresistible que giran sobre la idea «Le nouveau jeu» en estilo del bulevar, ó dígase el modo de hacer todas las cosas al revés del uso corriente, lo que se presta para los más graciosos absurdos, puestos de relieve ade-

más por notables artistas en este género.

A la vez M. Victoriano Sardou, nuestro eminente autor dramático, acaba de dar en el principal teatro de comedia una obra tiernísima, titulada «Pamela», que versa por completo sobre la suposición, tan discutida por los actuales historiadores, de haber sido sacado de la cárcel del Temple el joven hijo de Luis XVI, en lugar de haber muerto allí, según lo generalmente admitido. La reconstitución de la época y el decorado y trajes nada dejan que desear. Esta conmovedora obra, perfectamente interpretada, será también uno de los éxitos afortunados de este invierno.—G.

Paris 12 de febrero.

(«Diario de Barcelona.»)

La carta de Dwyer de Lome

He aquí el texto íntegro de la famosa carta, según aparece publicado por el «The New York Journal» en su número del día 9:

«LEGACION DE ESPAÑA

Washington.

Excmo. Sr. D. José Canalejas.

Mi distinguido y querido amigo: No tiene usted que pedirme excusa por no haberme escrito.

Yo debí también haberlo hecho, y lo he dejado por estar abrumado de trabajo y «nous sommes quittes».

Aquí continúa la situación lo mismo. Todo depende del éxito político y militar en Cuba.

El prólogo de todo esto, en esta segunda manera de hacer la guerra terminará el día en que se nombre el Gabinete colonial y nos quiten ante este pueblo parte de la responsabilidad de lo que ahí sucede, y tengan que echarla sobre los cubanos, que tan immaculados creen.

Hasta entonces no podrá verse claro, y considero una pérdida de tiempo y adelantarse por un mal camino el envío de emisarios al campo rebelde, negociaciones con los autonomistas aún no declarados legales y averiguación de las intenciones y propósitos de este Gobierno.

Los emigrados irán volviendo uno por uno, y en cuanto vuelvan irán entrando por el redil y los cabecillas volverán poco á poco.

No tuvieron ni unos ni otros el valor de irse en masa, y no lo tendrán para regresar así.

El Mensaje ha desengañado á los insurrectos, que esperaban otra cosa, y ha paralizado la acción del Congreso; pero yo lo considero malo.

Además de la natural é inevitable grosería con que se repite cuanto ha dicho de Weyler la prensa y la opinión en España, demuestran una vez más lo que es Mac-Kinley, débil y populachero y además un politicastro que quiere

dejarse una puerta abierta y quedar bien con los «jingoos» de su partido.

Sin embargo, en la práctica solo de nosotros dependerá que resulte malo y contrario.

Estoy de acuerdo en absoluto con usted: sin un éxito militar no se logrará ahí nada, y sin un éxito militar y político hay aquí siempre peligro de que se aliente a los insurrectos, ya que no por el Gobierno, por una parte de la opinión.

No creo se fijan bastante en el papel de Inglaterra. Casi toda esa canalla periodística que pulula en ese Hotel son ingleses, y al propio tiempo que correspondientes del «Journal», lo son de los más serios periódicos y revistas de Londres. Así ha sido desde el principio.

Para mí el único fin de Inglaterra es que los americanos se entretengan con nosotros y les dejen en paz, y si hay una guerra, mejor; eso alejaría la que les amenaza, aunque no llegará nunca.

Sería muy importante que se ocuparan, aunque no fuese más que para efecto, de las relaciones comerciales, y que se enviase aquí un hombre de importancia para que yo lo usara aquí para hacer propaganda entre los senadores y otros, en oposición a la Junta y para ir ganando emigrados.

Ahí va Amblard. Creo viene demasiado empapado en política menuda, y hay que hacerla muy grande ó perdernos.

Adela devuelve su saludo, y todos deseamos que el próximo año sea mensajero de la paz y lleve ese aguilón a la pobre España.

Siempre su devoto amigo y servidor, que besa su mano.—Enrique Dupuy de Lome.»

Telegramas

Madrid 22.

LO QUE DICE LA PRENSA

«El Imparcial»

«El Imparcial» dice que los pesimismos que pueda expresar en sus columnas no obedecen a un fin preconcebido, sino que simplemente se deducen de su información y del relato desapasionado de los hechos.

Si pedimos medidas previsoras—añade el citado periódico—no es por el gusto de alarmar a la opinión, sino por creernos obligados a velar por el decoro nacional y por la integridad de la patria.

¿Que culpa tenemos nosotros de que el Gobierno de los Estados Unidos haga aprestos militares, y que así nos lo comuniquen nuestros correspondientes en Nueva York?

Los ministeriales podrán desmentir la noticia, pero no por eso es menos cierto que los norteamericanos se aperciben a una guerra que las circunstancias hacen prever.

—El mismo periódico, al ocuparse de la separación de las dos tendencias del partido autonomista cubano, dice que la situación del gabinete Gálvez es bastante crítica, dándose el lamentable caso de tener que sumar en la gran Antilla a la revolución de la manigua la revolución política, cuyos gérmenes se manifiestan de modo tan evidente.

«El Liberal»

«El Liberal», coincidiendo con lo dicho anoche por «La Época», aconseja temperamentos de prudencia, considerando que la guerra entre los Estados

Unidos y España solo podrá ser provechosa a los separatistas y a los aventureros que hacen un agio de la insurrección cubana.

Muy en su puesto—dice el popular periódico de la mañana—que tomemos todas aquellas precauciones conducentes a un fin tan laudable, como el de hacernos respetar en el exterior; pero de ahí a estar con el grito de ¡las armas! constantemente en los labios hay una notable diferencia, siendo el menor peligro que esta situación nos acarree el obligarnos a vivir en una paz armada tan aflictiva como la misma guerra pudiera serlo.

«El Tiempo»

«El Tiempo», ocupándose de la última reunión de los autonomistas en la Habana, dice que el Gobierno debe inspirarse en sentimientos patrióticos y prudentes para resolver tan compleja cuestión y esperar un acuerdo entre los elementos autonomistas en beneficio de la normalización de nuestros asuntos en Cuba, ya que en otra cosa no es posible confiar.

«El Progreso»

Manifiesta «El Progreso» su opinión de que en caso de estallar una guerra debe promoverla España para que el pueblo al batirse por la honra é integridad nacionales pueda una vez más probar al mundo hasta donde llega su heroísmo cuando de la defensa de su patria se trata.

«El País»

El diario radical publica un artículo de tonos violentos ocupándose de la supuesta caída del señor Govin, que anoche publicó «El Nacional».

Una vez comprobada la autenticidad del documento—dice «El País»—el Gobierno no debe vacilar en disolver el Gabinete Gálvez, por exigirlo así la ley, la dignidad y la razón.

NOTICIAS DE CUBA

Los telegramas recibidos de la Habana esta mañana dan cuenta de las siguientes noticias:

En el vapor «Aliante» han embarcado 800 soldados heridos y enfermos, zarpando dicho buque inmediatamente con rumbo a la Península.

—Se halla enfermo de bastante gravedad el general Serrano Altamira, gobernador militar de Puerto-Príncipe.

—El provincial de los jesuitas P. Power llegó ayer por la mañana a la capital de la gran Antilla.

—En el teatro de Irijoa, durante un baile de máscaras que anoche se celebraba, estalló un petardo, produciendo la consiguiente alarma y confusión.

Resultaron tres concurrentes heridos.

—Ha salido de la Habana para Nueva-York la comisión de investigación del «Maine».

Los buzos han conseguido extraer el diario de a bordo, el dinero y ropas del comandante de dicho buque y un pliego cerrado en el que se contienen las instrucciones reservadas que el gobierno yankee dió a Mr. Sgisbec.

El departamento de popa se ha hallado intacto.

EL «VIZCAYA» EN NUEVA-YORK

Telegrafían de Nueva-York que el comandante del acorazado «Vizcaya» señor Eulate se dirigió al consulado español vestido de paisano, poniéndose allí el traje de uniforme.

En los alrededores del consulado se

notaba la presencia de muchos curiosos, pero sin que se hicieran demostraciones de ningún género.

El señor Eulate, al visitar el arsenal y saludar al almirante Bunce, expresó le su sentimiento por la catástrofe del «Maine».

El «Vizcaya» tiene la bandera a media asta y los jefes y oficiales asistirán hoy a los funerales que se celebren por el eterno descanso de las víctimas del «Maine».

EL GABINETE INSULAR

Según telegramas de la Habana, la creencia general en aquella ciudad es que el gabinete Galvez ha quedado muy quebrantado despues de la reunión de los autonomistas, suponiéndose que se impone una crisis, encargándose don Eliseo Giberga de la formación del nuevo gobierno.

EL «MONGOWE»

Telegrafían de la Habana que el crucero americano «Mongrove» ha anclado en aquel puerto conduciendo a la comisión técnica enviada por el gobierno de Washington.

Constituida dicha comisión, declaró ante la misma el comandante del «Maine», Mr. Sgisbec.

CONFERENCIA

El ministro de Ultramar señor Morret, ha celebrado una conferencia con el señor Sagasta, suponiéndose que tenga relación con las divergencias surgidas en el seno del Gabinete cubano.

Los ministeriales insisten en sostener que carecen de fundamento los rumores de próxima crisis en el Gobierno autonómico.

LO QUE CHOCA

Llama la atención entre algunos políticos caracterizados que haya recibido el «Vizcaya» orden de abandonar el puerto de Nueva York, mientras el departamento de Marina de los Estados Unidos ha mandado el crucero «Mongrove» a la Habana, y se anuncia que este ú otro buque quedará anclado en dicha bahía reemplazando al «Maine».

EL MOTÍN DE MUJERES

El corresponsal de esta Agencia en Segovia comunica que se ha reproducido el motín de mujeres de que ya dimos cuenta anteayer.

Las manifestantes en número de quinientas recorrieron en actitud tumultuosa las principales calles, pidiendo pan y trabajo.

El gobernador les salió al encuentro aconsejándoles que depusieran su actitud.

El Ayuntamiento ha acordado hacer repartos de socorros.

La crisis es cada día más amenazadora en aquella región.

Témense serios desórdenes, habiéndose adoptado medidas de prevision por las autoridades.

NO HAY CRISIS

Los ministeriales insisten en demostrar que no hay ni remotamente probabilidades de crisis en la gran Antilla.

Se contradicen sin embargo estas noticias con los telegramas oficiales y particulares que de la Habana se han recibido, acordados todos en afirmar que existen y se acentúan las discrepancias y disensiones en el seno del Gobierno autonomista.

París 22.

¿SUICIDIO?

Un telegrama de San Petersburgo da

cuenta de haber fallecido el secretario de la legación portuguesa en aquella capital, a consecuencia de un disparo de pistola, creyéndose que se trata de un suicidio.

EL PROCESO ZOLA

Conviene varios periódicos de esta capital en que la acusación fiscal estuvo acertada en la audiencia celebrada ayer, al confirmar, como había dicho ya la prensa en general, que la campaña emprendida por Zola en favor de Dreyfus, no obedece a otro móvil que el de hacer un gran reclamo en torno de su persona para que el público compre sus libros.

Como la defensa que hizo el procesado de su causa fué tan débil, limitándose a repetir que Dreyfus es inocente, pero sin aducir pruebas en que apoyar su aserto, creen los periódicos que la declaración de M. Zola no influirá en el fallo de los jurados.

EN SECRETO

Como todo lo que se relaciona con la cuestión de los Estados Unidos inspira recelos entre los españoles residentes en esta capital, por la falta de sinceridad y decoro de los yankees, comentóse hoy en diversos tonos la declaración que hace el «York Herald» de que el gobierno de la Union no publicará noticias sobre la información referente al siniestro del «Maine» mientras no esté completamente terminada.

Así se le ha ordenado por aquel gobierno al comandante del mencionado barco, quien transmitirá directamente a Mac Kinley en telegramas cifrados el resultado de la información, a fin de que nadie pueda sorprender el secreto de sus observaciones.

Aquí se cree que cuando tantas precauciones se toman para guardar el secreto de la información es porque los yankees se preparan para alguna nueva calumnia contra España, a las que ya nos tienen acostumbrados.

CONFLICTO ANGLO-FRANCÉS

Comunican de Londres que la Cámara de los Comunes y el ministro de Negocios extranjeros han dicho oficialmente que es cierto que las tropas francesas han penetrado en el territorio inglés de Bankok.

Añaden, sin embargo, que el gobierno de la Gran Bretaña abriga la seguridad de que el gobierno francés es ageo a esta invasión de territorio.

RUMOR DESMENTIDO

En los círculos políticos causó alguna sensación la noticia publicada por un periódico inglés diciendo que las autoridades del Tonkin preparaban, según órdenes recibidas del Gobierno francés, un cuerpo de tropas de 7.000 hombres destinado al Extremo Oriente, para maniobrar en combinación con los buques de guerra, y que dicho cuerpo expedicionario se dirigiría a Siam para hacer respetar los derechos é intereses de los súbditos franceses.

En los centros oficiales se desmienten terminantemente estos rumores.

Gacetilla

Segun tenemos entendido se ha recibido en el «Club de Regatas» de este puerto la Revista quincenal de Sport que se publica en Barcelona titulada «Los Deportes» correspondiente al 15 del actual, en la que, entre otros grabados, aparece el del Guairo «La Vid»

que en las Regatas llevadas á cabo en Agosto del año último, obtuvo el primer premio y como esto demuestra que dicha Sociedad va siendo conocida en las demas regiones y Centros recreativos de esta especie, sería conveniente darle nuevo impulso, aprovechando la próxima estación de verano.

El gobierno militar de las Baleares llama á los reclutas Rafael Ruit Ruit y Gabriel Pons Bauzá, para que á la mayor brevedad se presenten en dichas oficinas, pues de lo contrario serán declarados desertores.

Interesantísimo es el último número publicado por nuestro querido colega «La Ilustración Española y Americana». Aparte de los muchos y notables grabados de actualidad, publica dos hermosísimas reproducciones de los célebres cuadros de Viniestra *La recolección de la sal* y *La vendimia en Jerez*, un magnífico retrato de María Tubau en *La corte de Napoleon* y los torpederos y destructores destinados á la isla de Cuba.—En el texto sobresale un artículo de D. Juan Valero, acerca de *La duda*, de Echegaray, que debe ser leído por todos los amantes de la buena literatura.

Hallándose gravemente enferma la Sra. D.^a Isabel Pons de Pons Garau, en la tarde de hoy ha sido sacramentada.

Deseamos á la paciente un pronto alivio en la dolencia que le aqueja.

Dicen de las Palmas el 22:

«Ha cesado de soplar el viento simoun que, procedente del desierto, arrastraba inmensa cantidad de arena, produciendo una especie de niebla en nuestras costas, tan espesa, que hacia peligrosa la navegacion, hasta el punto de no haberse atrevido á salir de este puerto ningún buque.

Por esta razon, el acorazado español «Oquendo», despachado desde antea-yer, no ha salido hasta la tarde de hoy. El crucero italiano «Bausani», ha salido tambien con rumbo á las costas de Cuba.

Han llegado dos cruceros ingleses y veinte vapores mercantes.»

Esta mañana se ha reunido la Junta Administrativa de consumos para ver y fallar en dos aprehensiones de especias sujetas al impuesto; una por introduccion fraudulenta de algunos géneros efectuada en la noche del 15 del actual en el sitio denominado Cuesta Nueva, imponiéndose á los interesados tres derechos mas el natural; y la otra por haber intentado introducir frandulamente tres garrafas con 16 litros de licor, por el huerto del Hospital civil la noche del dia 13 del actual, imponiendo á los interesados cinco derechos mas el natural.

Sigue el tiempo revuelto con alternativas de dias plácidos como el de ayer, y lluviosos como el de hoy, en que ha lloviznado por mañana y tarde, aunque en escasa intensidad.

Apesar del fuerte vientecillo que sopló en la pasada noche, la pescadería se ha visto esta mañana bastante bien surtida, vendiéndose el pescado á precios regulares.

El Sr. Jefe de la Estacion de correos y telergrafos de esta ciudad ha tenido la atencion de participarnos para que lo hagamos presente al comercio en parti-

cular y al público en general, que los vapores que saldrán conduciendo tropas, el 28 del actual del puerto de Barcelona y el 10 de Marzo de Santander, para la Habana, podrán llevar correspondencia; y el vapor que saldrá el dia 21 de la Coruña hará escala en Puerto Rico, lo mismo que los anteriores.

Se ha concedido licencia por enfermo al soldado del 8.º Batallon de Artillería de plaza Miguel Farnés Tudurí, hijo de esta isla.

El 18 llegó á la Habana procedente de Cadiz el correo «Alicante».

El 19 llegó á la Coruña procedente de la Habana el «Reina María Cristina».

El mismo dia salió de la Habana para la Coruña el vapor-correo «Colon».

Tambien ha salido de la Habana para la Península el vapor «Cadiz».

El 21 salió de Puerto-Rico para la Habana el «Montevideo».

Leemos que por orden telegráfica del ministro de la Guerra, se ha autorizado á los Cuerpos activos, para que admitan voluntarios sin premio.

Ha fallecido en Artá el sargento de plantilla de la Penitenciaría militar de esta plaza D. Bartolomé Kiscadre Perchana.

Se ha prorrogado al soldado del arma de infantería Antonio Fiol Gayá, la licencia temporal que le fué concedida.

«El Noticiero» de Barcelona al participar á sus lectores el fallecimiento de nuestro amigo D. Francisco Mercadal y Netto, dice lo siguiente:

«En Mahon ha fallecido D. Francisco Mercadal y Netto antiguo piloto de la marina mercante que por espacio de muchos años tuvo á su mando el vapor «Tarsis», de la matrícula de Barcelona y que fué fletado durante la guerra de Crimea. (E. P. D.)»

En breve se remitirán á esta plaza 300.000 cartuchos de guerra sistema Maüser destinados al parque de Artillería.

Igual remesa se ha hecho ya á Palma embarcada en el vapor «Lulio».

El sábado zarpará del puerto de Barcelona para el de Manila el vapor-correo «Leon XIII».

Conviene tener presente que no son válidos los certificados de origen que se despachan en un puerto de embarque por un agente de transportes, haciendo éste la declaracion correspondiente como comerciante, aunque relativamente á las mercancías de que se trata no intervenga sino en calidad de agente, y exhiba á la autoridad ó consul copias de las facturas de otros (comerciantes ó fabricantes) que las vendió á un industrial de España.

Pasajeros llegados de Barcelona y Alcudia en el vapor-correo «Menorquin», fondeado esta mañana á las diez menos cuarto:

DE BARCELONA

D. José Baltá; Eduardo Carreras; José Masgrau; Jesús Cas novas; Juana Giménez; Antonio Casasas; Catalina Vives; Sebastian Font; Juan M. d'rid; Miguel Sanchez; Juan Sintes; Juan Requena; Marta Mercadal; Jacinto Carta; Ignacio Roca, y Francisco Serrano.—Total, 16.

DE ALCUDIA

D. Gabriel Marimon; Sebastian Campomar; Sebastian Gonzalez; José Martín; Sebastian Crespi, y Martín Cifre.—Total, 6.

La Ley de Reemplazos

Como aclaracion á la vigente Ley de Reemplazos, se ha dictado un Real decreto que publica «La Gaceta», y tiene verdadera importancia.

En su art. 1.º se ordena á los gobernadores que antes del primer domingo de Marzo remitan al Ministerio de la Gobernacion relacion triplicada de las colonias agricolas donde existan mozos sujetos al servicio militar. Esas relaciones servirán para la revision que dispone la ley.

En el art. 2.º se previene que de la comprobacion de que los mozos habitan y trabajan realmente en las colonias agricolas se encargue la Guardia civil, á la que se suministrarán los datos necesarios, y la cual llevará una estadística especial de dichos mozos.

El art. 3.º hace extensivas esas disposiciones á los mozos del reemplazo de 1897, y dicta reglas para que puedan reclamar los que indebidamente están sirviendo hoy por no haber sido revisadas las colonias á que pertenecian.

Dispone el art. 4.º que los médicos titulares de los pueblos que practican reconocimientos de quintos perciban los mismos honorarios que los de las comisiones mixtas de reclutamiento, abonados por los fondos municipales.

Y el art 5.º fija en un año la duracion del servicio de los médicos de las comisiones mixtas, ordenando que se celebre inmediatamente nuevo concurso para proveer dichas plazas, puesto que deben cesar los que vienen desempeñándolas.

Prevision del tiempo

Escolástico hace la siguiente prevision del tiempo para lo que resta de este mes:

El 23 invade el Atlántico una fuerte borrasca que arbolá los mares al O., al SO. y al SE. de nuestras costas. Casi toda España septentrional y central, se ve invadida por vientos encontrados, lluvias chubascosa, y nevadas en las principales cordilleras.

Hacia el 25, acrece la borrasca en nuestros mares y á las brumas frias en las provincias del NO. y en todo Portugal, vientos huracanados del SO. En todo el Atlántico, grandes mares.

Llegado el 26, se produce un mínimo al SO. del Atlántico, é invadiendo el Estrecho, desde el cabo de San Vicente, llega en su espiral al S. del Mediterráneo, aumentando la borrasca y manteniendo en toda la Península el régimen anterior. Este decrece ya entrado el 28, y trae mejor tiempo á los primeros dias del próximo Marzo.

Los Algarbes y las provincias de Huelva, Cádiz y Málaga, se resentirán de fuertes tronadas lineales y de mares sumamente arbolados, que harán peligrosa la navegacion.

El principado catalán participará del desequilibrio general y las Baleares por los vecinos del tercer cuadrante, sufrirán todos los efectos de la borrasca mediterránea.

Esta prevision es todo lo racional que puede hacerse, habiendo en cuenta la variabilidad de fenómenos meteorológicos que se anotan en el mes que de loco se califica por el vulgo.

Pérdida

En la noche del jueves lardero se extravió por las calles del Castillo y Plana la esclavina de un abrigo de niño.

Se darán las gracias y una gratificacion á la persona que la presente en esta imprenta.

Telegramas

DE
El Bien Público

No se permite su reproducción en esta Ciudad

Madrid 23.—2'15 t.

En la capilla de Palacio se ha celebrado con solemnes funciones religiosas el Miércoles de Ceniza.

El Sr. Sagasta ha recibido un telegrama del Sr. Govin, ministro de Justicia del Gobierno cubano, en el que éste declara apocriфа la carta que se ha publicado, respecto su actitud política.

Se nombrará definitivamente sustituto al general Primo de Rivera.

Madrid 24.—3'10 mad.

Habana.—Una columna de fuerzas del ejército al mando del coronel Sr. Balnias, encontró en Santa Paula las partidas de Maya y Pedro Diaz, cargando varias veces contra ellas. El comandante D. Pedro Rivera, que mandaba la vanguardia de la columna, murió heroicamente de varios balazos en la cara y el pecho.

Madrid 24.—4 mad.

En el proceso Dreyfus, Mr. Zola ha sido condenado á sufrir un año de carcel y pagar tres mil francos de multa y el gerente del periódico «La Aurora» lo ha sido á pagar igual multa y sufrir cuatro meses de prision.

Madrid 24.—10'10 m.

Washington.—En el Senado se han pronunciado discursos violentos contra España.

Siguen en los Estados-Unidos los preparativos de guerra en el ejército y la Marina.

El Vizcaya permanecerá algunos dias en New York.

Madrid 24.—11'20 m.

Paris.—Ha causado general impresion el fallo del Jurado condenando á Mr. Zola á un año de reclusion y tres mil francos de multa.

Al notificarle á Zola el fallo, ha prorrumpido en vivas á Francia y al Ejército, produciendo su actitud gran sensacion.

Madrid 24.—11'30 m.

Habana.—Ha fallecido el general Altamira.

Ha sido rescatado el cadáver del comandante Rivera, muerto en la accion dada en Lomas del Mulo, siendo enterrado en el cementerio del poblado de Aranjuez.

Telegrama de «La Maritima»

Palma 24.—7 m.

«Ciudad de Mahon» fondeado sin novedad á las seis.—Cabot.

Imp. de M. Parpal

Vida Religiosa

CALENDARIO

Santo de hoy.—Stos. Matías apóstol, Modesto obispo y Sergio.
Santo de mañana.—S. Cesáreo médico y la beata Julia de Certaldo virgen agustina.

CULTOS

Mañana viernes en Sta. María por la tarde á las 3 y media piadoso ejercicio del Viacrucis, sermon de Dolores á cargo de D. Jaime Tutzó, Pbro., Misionero Apostólico, despues Sagrada Corona á la Dolorosa Virgen y canto del Stabat Mater.

En S. Francisco por la noche se pondrá el Señor de manifiesto, estacion mayor, piadoso ejercicio de la Buena Muerte, sermon moral que dirá el Rdo. D. Bernardo Matas, 7 Padre-nuestros y Reserva.

En el Cármen rezo de la Sagrada Corona á la Stma. Virgen de los Dolores

En la Concepcion práctica y ejercicio de la Buena-Muerte.

La Oracion de las Cuarenta-Horas continúa en la iglesia de S. José, estando el Señor de manifiesto de 5 y media á 7 y media.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Buena Nueva en Gracia.

Cotizacion oficial

Madrid 23.—4 t.

4 por cien interior.....	64'65
Idem Exterior.....	80'85
Idem Amortizable.....	00'00
Billetes Hip. Cuba 86.....	91'30
Idem id. del 90.....	75'40
Acciones Banco España....	415'00
Comp. Arrend. Tabacos....	222'00
Aduanas.....	95'40
Filipinas.....	95'25
París á la vista. 33'40 á 33'60 y 33'50	
Londres á la vista.....	33'71 á 33'77
Idem á 60 dias vista.....	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.....	00'00 á 00'00

Movimiento del Puerto

Entrados el 24

De Barcelona y Alcudia, vapor-correo «Menorquín», capitau D. Tito Giaart, con 24 tripulantes, 22 pasajeros, efectos y la correspondencia.

Certificados de origen.
Hojas de servicio.
Libretas de alquiler.
Listas de embarque.

Véndese en la imprenta de «El Bien Público», Bastion 39.

Para vender

Lo está, á renta vitalicia, la casa situada en esta ciudad, calle de San Alberto, núm. 31. Informarán en esta imprenta. 3—1

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

LA TOS
LA TOS
LA TOS
LA TOS

LA TOS
LA TOS
LA TOS
LA TOS

LA TOS
LA TOS
LA TOS
LA TOS

LA TOS
LA TOS
LA TOS
LA TOS

LA TOS
LA TOS
LA TOS
LA TOS

LA TOS
LA TOS
LA TOS
LA TOS

LA TOS
LA TOS
LA TOS
LA TOS

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA Ó SOFOCACION POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

Los ataques de asma

NODRIZA

Una primeriza y jóven, leche de pocos dias, desea criatura para amantar. Vive en Alayor.

Darán razon en la calle de S. Gerónimo núm. 2. 3—3

FABRICA DE LAS MAS ANTIGUAS DE ESPAÑA
PIANOS -- J. VIDAL

Los mejores y mas perfeccionados modelos verticales y á cuerdas cruzadas, con marco completo de hierro bronceado.

GARANTIZADOS POR 10 AÑOS

Venta á plazos á 5 duros mensuales

FABRICA DE PIANOS J. VIDAL CALLE DE AMALIA, 38

BARCELONA

PURIFIQUE VA

EL AIRE PAPEL DE ARMENIA quemando

El mejor de los DESINFECTANTES



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando

PAPEL DE ARMENIA

Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías

POR MAYOR: GEBHIAN Y C. — BARCELONA

HERPES: Cúranse CON EL LINIMENTO SECANTE ANTI-HERPÉTICO ROVER

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que mas se usa para el tratamiento de toda produccion herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curacion de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmácia de las Copiñas, P. de Antonio Maura, Palma. En Mahon: Farmácia Mahonesa de D. Honorio Pons.

SUBASTA

A voluntad de sus dueños se subastará ó rematará, si la postura acomoda, el dia 19 de Marzo á las 11 de la mañana en el despacho del Notario D. Miguel Aleñar, Moreras 20, la finca rústica denominada «Son Martorell» del término municipal de Ferrerías.

Los títulos de propiedad y condiciones de subasta estarán de manifiesto en el despacho del referido Notario. 2

MUEBLES

Hay para vender expresos para una tienda y una mesa escritorio. Informes en esta imprenta. 5—3